



Columna



Hernán Pape Larre

Académico Departamento de Industria y Negocios Universidad de Atacama

¿Los inmigrantes son un aporte al desarrollo económico y social?

Según el diccionario de la RAE se denomina “migrante” a aquel que se traslada desde el lugar en que habita a otro diferente (entrada o salida de un país). Asimismo, se llama “inmigrante” a aquella persona que llega a un país extranjero para radicarse en él.

No olvidemos que nuestra ciudad de Copiapó ha sido forjada por importantes grupos de inmigrantes. Así, parece prudente invitar a todos a entregar su aporte y fortalecer nuestra región.

residentes en nuestro Chile. Al cierre del 31 de diciembre 2018, a nivel nacional, se estimaron en 1.251.225 las personas extranjeras, de las cuales 646.128 son hombres (52%) y 605.097 son mujeres (48%). De Venezuela provienen 288.233 personas (23%); de Perú, 223.923 (17,9%); de Haití, 179.338 (14,3%); y de Colombia, 146.582 (11,7%).

Naturalmente, algunos dudan respecto del aporte que pudieran hacer los inmigrantes al desarrollo de nuestra región o país. A continuación expongo algunas ideas que pudieran contribuir a dilucidar esta inquietud.

Recientemente, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) y el Departamento de Extranjería y Migración (DEM) han entregado los resultados de un estudio con la estimación de personas extranjeras

La Economía es una ciencia social que estudia la satisfacción de necesidades infinitas, de diferentes agentes económicos (personas, empresas, estado) y la asignación de recursos o factores de producción siempre escasos (tierra, mano de obra, capital, tecnología, gestión, entre otros). Luego, los inmigrantes al ingresar a nuestro sistema social, necesariamente pasan a ser un agente económico más. Ellos tienen necesidades al igual que el resto de nuestros compatriotas; deben alimentarse, movilizarse, vestirse, etc. Y, también, trabajar, para obtener ingresos y llevar una satisfactoria calidad de vida. Por lo tanto, afectan directamente a nuestra economía por el lado de la demanda y la oferta. Por el lado de la demanda, incrementan la petición de productos y servicios; por el lado de la oferta, entregan mano de obra básica y especializada.

Otro aspecto interesante de abordar es el nivel educativo y profesional que traen los inmigrantes. En promedio, se trata de personas que buscan un mejor porvenir; dejan su terruño, amigos y familiares; y luchan por sus sueños. Al provenir de diferentes lugares y culturas, aportan con sus diversas miradas y experiencias a crear valor, en las empresas donde se desempeñan o en sus propios emprendimientos.

Luego, ¿pudiera surgir alguna nueva idea o innovación desde esas mentes foráneas para el desarrollo de nuestra región?

Por supuesto. No olvidemos que nuestra ciudad de Copiapó ha sido forjada por importantes grupos de inmigrantes. Así, parece prudente invitar a todos a entregar su aporte y fortalecer nuestra región.